

# EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS INTERESANTE Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. . . 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Jueves 15 de Octubre de 1914

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.474

## Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

## LA FUNERARIA

### Viuda de Bontinyelo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.

Única agencia que dispone de servicios completos.

Mayor Principal, 124 y 126

PALENCIA

## CAJA DE AHORROS

DEL

### Banco Castellano

PALENCIA VALLADOLID

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hacen constar todas las operaciones que verifica, con expresión después de cada una del saldo que resulta a su favor.

Pueden solicitar la apertura de libretas:

A nombre del imponente.

A su nombre y al de otra u otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres ó tutores hasta la mayor edad de los titulares.

Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan al capital los intereses producidos, cántase lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado el capital de 5000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación, los intereses que cada año devengan, producen a su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 a 1 de la tarde.

Pídase el Reglamento especial.

## Alfalfa

Se vende en verde y también en seco empacado.

Para tratar; con Manuel Polo, Palencia.

## CARTA DE MADRID

Octubre 14

Sr. Director:

Delenda est Bélgica! Esta frase suena a estas horas en los labios de los alemanes y en los de los que son partidarios de Alemania y creen a ciegas en el triunfo final definitivo de las armas germánicas. Una nación menos en Europa. Un rey héroe por fuerza, sin trono y sin reino viviendo en El Havre en plene territorio francés. Un gobierno sin tener que gobernar acompañando al rey en la tristeza abrumadora del país perdido, lejos de la Patria.

No creen esto los franceses ni las demás potencias aliadas que juzgan los desastres belgas como una cosa transitoria. Creen en una Bélgica resucitada, fuerte, viva, con su rey y con su gobierno efectivos, con una soberanía real recobrada después de los días de angustia de ven-

miento y del éxodo de la Patria. Invariabilmente dicen: el triunfo será nuestro. Alemania quedará vencida y se desmembrará el imperio germánico.

El hecho momentáneo es que los alemanes vuelven a recobrar la fortuna que les acompañó en los primeros pasos de la campaña y que van del brazo de la victoria, serenos fuertes convencidos de su triunfo definitivo.

Las últimas jornadas han sido realmente tristes, de una gran tristeza para los aliados. Los alemanes dueños de todo Bélgica están en condiciones de enviar más fuerzas sobre el territorio francés invadido sin temor de que por Bélgica se les pueda cortar la retirada o dificultar el aprovisionamiento. Tienen completamente aseguradas las comunicaciones de retaguardia.

Sobre París siguen volando los aeroplanos alemanes y ya los críticos militares de la prensa francesa comienzan por ello a impacientarse y censuran discretamente que el cuerpo de aviadores franceses no se caide o no logre defender París de los que con frase gráfica llaman en la gran ciudad asesinos aéreos.

Sobre Inglaterra, que hasta aquí se mantuvo retirada del foco de la guerra, surge la amenaza de peligros serios con la toma de Amberes. Los alemanes si entran en Dánkerque pueden intentar una invasión en territorio inglés.

Tendrán para ello puerto de embarque. Tienen su escuadra casi intacta. Tienen su sistema de ataque de submarinos que ya dió ocasión a que Inglaterra sufriera un revés, sino muy importante, en realidad importantísimo como síntoma y como anuncio de otros posibles y que ahora ha dejado sentir un efectividad, privando a la armada rusa de uno de sus cruceros.

Es realmente gigantesco el esfuerzo que está realizando Alemania con asombro del mundo. Al final vendrá quizá su vencimiento. Antes de ahora hemos dicho que así lo creemos, pero en la historia quedará su acción guerrera presente como el caso más estuendo de tenacidad, de buena preparación y organización que han visto los siglos. Alemania pasó cuarenta años educándose y preparándose para una lucha épica contra medio mundo. Será vencida, pero no perdió el tiempo y a su vencimiento acompañará el desastre de todos los que contra ella lucharon.

En la historia se señalará esta fecha como un nuevo diluvio universal. Aquel de agua. Este de fuego. De ese fuego mortífero que vomita la artillería gruesa alemana sembradora de la ruina y la desolación.

No sería ya hora de pensar en que al mando entero puesto en conmoción conviene que la ola destructora cese en su avanzar trágico y que brille la paz y con la paz la esperanza santa de retornamiento al bienestar de los pueblos y la tranquilidad de los espíritus? Estamos ante el momento de la elegía de Bélgica. ¿Tendremos que asistir al de la elegía de Europa?

Desgraciadamente tardará todavía en brillar el sol de la paz. De muchos lugares que fueron emporio de vida habremos de decir antes que la guerra termine con el gran poeta sevillano:

Estos, Fabio, ¡ay dolor! que ves ahora  
ca a pos de soledad masticó collado  
fueron un tiempo...

Quiera Dios que la triste enseñanza de esta lucha gigante sem-

bradora de ruina y de muerte sea el alborar de otros tiempos más generosos en que los hombres no pasen la vida preparándose para el exterminio de los hombres.

M.

LOS DERECHOS DEL MAIZ

## DOS CARTAS

Del ministro de Hacienda.

Sr. D. Pedro Carrancio, Presidente de la Cámara Agrícola de Carrion de los Condes.

Muy señor mío: Contesto a su atenta carta del 2 manifestando lo que, como habrá visto usted se restablecieron los derechos de los trigos totalmente, pero los de las harinas con tres pesetas menos de lo marcado en el Arancel, en virtud del estado actual de los precios.

El maíz está aun a más alto precio del regulador y, por tanto, no ha llegado el caso de poder restablecerse sus derechos, sin que sea verosímil que haga competencia a los granos nacionales.

En cuanto a la cebada y avena, las mociones que hasta ahora se han recibido son en sentido contrario al que usted indica, ó sea que se prohíba en absoluto la exportación y se permita la importación con franquicia. Seguiremos estudiando el asunto, que, como usted vé, ofrece muy contradictorios aspectos, y, por tanto, no permite una solución inmediata en ningún sentido.

D. V. afmo. s. s. q. e. s. m.,

G. BUGALLAL.

7 Octubre 914.

Del Presidente de la Cámara Agrícola de Carrion de los Condes.

Excmo. Sr. Ministro de Hacienda:

Muy respetable señor mío: Es en mi poder su atenta contestación a mi carta del dos de los corrientes, y satisfecho con la resolución del restablecimiento de derechos arancelarios, sobre la importación de trigos extranjeros, me apresuro a manifestar a usted mi agradecimiento.

Al propio tiempo he de reiterarle mi petición eminentemente necesaria y justa del restablecimiento de los del maíz, si no quiere el Gobierno conservador hacerse responsable de la inevitable ruina de la agricultura castellana. Podrá seguir siendo el precio de semejante semilla más alto que el estipulado en el Real Decreto de 19 de agosto último como regulador, pero es lo cierto que en esta región campesina, existe una depreciación sobre la cebada, avena y trigos, jamás conocida, causando compasión ver las lamentaciones de los labradores que concurren a los mercados con dichos granos, al no encontrar quien se los compre a ningún precio. ¿Cuál es la causa de tal desastre? la franquicia del maíz y el Gobierno que impremeditamente la ha concedido, y por otra parte el miedo de que con ella muy pronto la Argentina nos inunde de ese producto.

La ceba se cotiza a 23 reales fanega de 70 libras, como este año la clase es mala se necesita cerca de fanega y media para hacer ese peso. La avena, cuya cosecha ha sido abundante en Castilla, se vende a 14 reales fanega, medite el señor ministro si son precios estos remuneradores, que aconsejen a ningún español bien nacido, dirigir mociones a V. E., como en su carta me dice, pidiendo se permita la importación con franquicia de la cebada y avena.

Si por otra parte las grandes existencias de estos cereales fuera la

causa de su depreciación, nada habría más justo, que consentir su exportación al extranjero con lo cual debido a su mejora de precio, podría remediarse en parte la falta de cosecha de trigo en este país, y se evitaría el indefectible aniquilamiento del 95 por 100 de los labradores castellanos. Estas determinaciones desde luego serían para el Gobierno de S. M. más fáciles de resolver y más eficaces para la agricultura en pequeña escala, que tal vez la realizada, con la supresión de derecho sobre el trigo. ¿Por qué por dos razones: 1.ª que esa inmensa mayoría de labradores tiene poco trigo que vender y en cambio tiene cebada, trigos y avena, y 2.ª porque de ellas seguramente nadie protestaría porque en nada afecta a la vida económica de los obreros.

Si crimen de lesa patria comete el que intenta romper la paz y neutralidad de nuestra nación con motivo de la guerra europea, no es menos el que comete el Gobierno que niegue protección a la agricultura nacional.

Aprovecho esta ocasión para reiterarme de V. E. afmo. y s. s.

q. b. s. m.

PEDRO CARRANCIO

13 Octubre de 1914.

## Terribles consecuencias

de la guerra en Francia

Sea cual fuere el resultado final de la contienda, sus consecuencias, en un porvenir muy cercano, han de ser terribles y funestas para Francia como para Alemania.

Paralizado y anulado el comercio; destruidas las industrias y faltas de inteligencias y de brazos para su renovación; assolada la tierra y arruinada la agricultura, hará falta bastante tiempo para reponer, para crear de nuevo toda esa inmensa riqueza destruída por el abandono y por el incendio.

El espectro del hambre asoma por entre esos campos assolados y esas fábricas destruídas por la metralla.

La agricultura francesa está sufriendo daños horrosos en una gran extensión del hermoso y productivo suelo de Francia.

Catorce departamentos padecen en mayor o menor extensión los trágicos efectos de la guerra. Las cosechas de este año apenas han podido ser recogidas; las del año próximo no llegarán acaso a germinar.

La mejor tierra francesa, de lo más fértil y aprovechado que pueda haber en el mundo, modelo de cultivo intensivo inteligente, con ganadería de todas clases e industrias rurales admirables, ha sido pisoteada por las tropas, tante para la defensiva como para la ofensiva de unos y otros.

En la parte Norte de Francia, yendo en línea directa de Nancy a París, hasta cerca del mar, desde esa línea arriba han peleado y pelean más de dos millones de soldados.

Ciudades florecientes, verdaderos dechado para todos los horticultores del Universo; caballos de labor, vacas de leche, quizá de las mejores de Europa; gallinas exportadas al máximo de producción; gran cultivo, intensísimo; pequeño cultivo, maravillosamente esmerado; viñas de la Champagne, bosques encantados. ¡Dios sabe cómo han de quedar después de las espantosas batallas, las más atroces que han visto hasta ahora los siglos, por lo poderoso de los medios de des-

trucción y por la riqueza asombrosa del terreno en que se lucha.

Ni terneros, ni ovejas, ni gallinas, ni frutas, ni trigo, ni avena, ni cebada, ni heno habrán quedado en el país invadido. En las riberas del Alto Marne no se vendimiarán este otoño las uvas doradas para el vino espumoso. Innumerables niños y ancianos habrán de mantenerse en el Nordeste y parte del Norte de Francia durante muchas semanas con patatas y acaso con trozos de remolacha cocida. Mujeres famélicas buscarán en las plantaciones los restos de las cosechas para sus niños hambrientos.

Para esta pobre tierra francesa, víctima de la tala y del incendio, devastada sin compasión, enrojecida por la sangre en grandes extensiones, las consecuencias de la guerra han de ser terriblemente trágicas.

## Información general

De la Región

### Valladolid

Casas quemadas en Nava del Rey.—Se ha declarado un incendio en la casa número 42 de la calle del Arrabal que se propagó a las de los números 44 y 46.

El incendio que se cree casual se extinguió pronto salvándose los enseres de los edificios siniestrados.

Las pérdidas ascienden a 2.000 pesetas.

### León

Robo en Boñar.—En Boñar le fué sustraída una cartera conteniendo 525 pesetas y un resguardo del Banco de España por valor de 11.000 pesetas al vecino Pedro Grandoso.

Como presunto autor del robo, fué detenido por la guardia civil el sujeto Antonio Benitez, al que se le encontraron algunos papeles, que utilizaba para dar timos a los paisanos.

### Salamanca

Un hombre muerto.—En el pueblo de Galinduste ha aparecido el cadáver de Hipólito Vicente Martín, de veintiocho años de edad, de estado soltero y profesión sirviente.

El desgraciado apareció tendido en el suelo sobre un gran charco de sangre. Presentaba una herida en la cabeza, producida per un arma de caza.

### Castilla la Vieja

#### Segovia

Un incendio en Turégano.—Se ha iniciado un violento incendio en el monte pinar próximo a Turégano.

Se quemaron 36 hectáreas del susodicho monte, cuyas pérdidas ascienden a 20.000 pesetas.

El incendio se cree casual.

Otro incendio en Ortigosa del Monte.—Se ha declarado también otro voraz incendio en la casa del vecino de este pueblo, Jesús Fernández Pérez, quedando reducida a cenizas en breves momentos, consiguiendo localizar el fuego merced a la pronta intervención del vecindario en general y a la de los vecinos del inmediato pueblo de La Losa que en masa acudió a coadyuvar a su pronta extinción.

Las pérdidas materiales se calculan en 4.000 pesetas, puesto que no se pudo salvar nada de los pensos que el perjudicado tenía para sus ganados y perdiéndose bastantes granos.

### Gallcia

#### Coruña

Mitín agrario.—Telegramas del Ferrol dan cuenta de haberse celebrado en dicha ciudad un gran mitin organizado por los elementos agrarios.

### Vascogadas

#### Bilbao

Muerte repentina.—Al dirigirse al muelle de mercancías de la estación del Norte el comerciante de Bilbao, don Teodoro Men-

doza, sufrió un fuerte ataque cayendo sin conocimiento.

Falleció enseguida.

**Aragón**

**Zaragoza**

*Incidente original.*—En esta plaza se lió ganado de Felipe Salas, que resultó regular.

Los Gallos estuvieron muy bien, especialmente Rafael, que cortó en el quinto las dos orejas y el rabo, dando toda la tarde infinidad de vueltas al ruedo, recogiendo aplausos.

En el hotel donde se alojan los Gallos, se presentó una mujer diciendo que era su madre y que iba a impedirles que torresen, armando un gran escándalo.

Luego se supo que era una demente, siendo encerrada en el hospital.

**Andalucía**

**Algeciras**

*Desertores fugados.*—Tres soldados acusados de desertión se han fugado del calabozo donde estaban detenidos.

**Valencia**

**Castellón de la Plana**

*Un rumor.*—Ha circulado el rumor de que estuvo don Jaime de Borbón en la Alquería del Niño Perdido, y almorzó en la finca del señor Chicharro con el marqués de Carralbo, Lloréns, Simó y otras significadas personalidades del partido.

Después de almorzar prosiguió su viaje en automóvil.

Se ha interrogado acerca de esto a caracterizados jaimistas y todos lo niegan. Por su parte, el gobernador nada sabe.

**Murmuraciones de la Corte**

Corrió la nueva más que el tío de la lista; la gravedad se acentuó con el misterio en que iba envuelta la noticia, y los gestos de asombro aumentaron la importancia de lo que en realidad no traspasaba los límites de lo normal. ¿Qué era lo que se transmitía a la calada, de oído a oído, con muchas precauciones y prodacia espanto?

Se dijo que el rey don Alfonso XIII estaba enfermo, que se había acatarrado mucho y la fiebre se había apoderado de su fuerte naturaleza. Conocida y divulgada la enfermedad, comenzaron los juicios más ó menos tuertos, según el gusto de cada cual. Alguien decía: la muerte llega envuelta en esperanza y la sortija de oro no sana el panadizo, ni la corona el dolor de cabeza.

—Cierto—observaba otro doctor sin enfermos;—los jóvenes son imprudentes, y por buscar viento que otro no haya resollado, son capaces de recorrer el mando a caballo, más veloces que el huracán.

—Así es—contestó otro,—y aun se debe añadir que ingieren en su estómago más deleite que salud.

—Ya lo escribí don Francisco de Quevedo cuando publicó *Los grandes anales de quince días*: «los Reyes, sólo dos días están malos: el día en que contraen la enfermedad y aquel en que se mueren. Los demás días están mejor.»

Por fortuna, Dato, el hombre grande a fuerza de encogerse, ese gigante estadista que apenas llega a gaxapo, ese político que intenta abrazar el zodiaco con dos brazos de a cuarta, el gran corruptor de quince duros que ni siquiera llega a onza, salió del palacio del tresillo y se fué a visitar al Rey. Su majestad don Alfonso no tenía más que un constipado sin importancia, ese regalo del traider otoño cuyo proceso consiste en correr, agitarse, detenerse para tomar aliento y quedarse frío en el acto; una enfermedad que se cura con una taza de manzanilla bien caliente, ó con un discurso de Dato, que es la mejor agua de borrajas que se conoce.

Antiguamente se decía en Castilla la Vieja «para el catarro» jarro, como dando á entender con este aforismo del pueblo que sudar y beber es oficio de enfermos. Y los galenos enamorados de Hipócrates, con algunos libros en la mollera, añadían: «de dentro a fuera bueno.»

Quiere decir todo este prelado, que un catarro otoñal no es enfermedad ni merece tal categoría y que a lo más puede clasificarse entre aquellos males sin nombre, que la

conciencia universal califica de alteraciones pasajeras de la salud.

Y he ahí como una ventana abierta, por descuido, ha puesto en comunicación al buen pueblo de Madrid que quiere al Rey, sin poderlo remediar.

Según otras opiniones no menos documentadas como dicen los galicursis, el constipado del Rey le viene de la guerra europea. Tiene costumbre el Monarca, de seguir, como militar que es, paso a paso las campañas, poniendo sobre un mapa banderitas que indican la posición de los ejércitos combatientes.

Puestas las banderitas indicadoras, don Alfonso discute con los generales, sus ayudantes, los movimientos tácticos de las tropas y la estrategia desplegada por los caudillos. Tan aficionado es a estos estudios y con tal ahínco examina las posiciones, marchas y contramarchas de los rusos, alemanes, austriacos y franceses, que cuentan los allegados que algunas noches enfrascado en análisis y en síntesis le sorprendió el alba midiendo distancias y acordando ataques y contraataques. Todo el mundo sabe que las mañanas están frías y que los crepúsculos matutinos vienen a las puertas de Madrid cargados de corizas en todo tiempo.

Un poco menos de estudio hubiese burlado el angusto catarro; pero ante ese cuento de la buena pipa que se llama la batalla del Aisne, capaz de reducir a cenizas la paciencia más firme ¿quién se echa su cuarto a espaldas para rectificar un contacto de la derecha, un contacto de la izquierda ó un empuje del centro?

Realmente esta guerra colosal en que andan metidos los países civilizados, es un folletín muy interesante que no nos dejan leer y cuyo desenlace buscan inútilmente el Rey y el súbdito, entre las noticias ó mentiras aformas publicadas por cualquiera de los Estados Mayores establecidos en la Cracovia ó en la Picardía. Singularmente en la Picardía.

Yo sé de antiguo una serie de máximas para no constiparse, y las voy a endilgar aquí por si algún lector endeble quiere echar mano de este traje de panto meramente intelectual, pero tan benéfico por lo menos como la bufanda, las pantuflas de orillo, la acreditada chimenea hecha un puro incendio y los fabulosos trajes de lana y briznas de pino, invento del doctor Rasurel, capaz de rasurar toda las faltriqueras de España.

Allá va mi experiencia curativa y previsora transformada en píldoras más ó menos plateadas y doradas para que el público las devore: el que quiera estar sano debe aficionarse a lo bien mascado y bien remojado.

Debe creer bien y fielmente a pie juntillas que no hay prima sin tercia, ni palma que dé fruto, sin palmo.

Desear buen rato, bebe frío; buena hora, come en tu casa, buen día, hazte la barba; buena semana, mata un puerco; buen mes, saca a la lotería, buen año, cástate. Y si quieres tener buena vida no temas más que a Dios.

Sin embargo, por si este bien óptimo no te se logra y andas tragando los vientos por esas calles como perro sin amo, atiende a estos otros consejos más plebeyos y humildes, mas no por eso menos eficaces: Apasígnate (con permiso de Sabadell y Tarrasa) de paño de Béjar, agua de sierra, sombra de tejado y olla de cura propietario, no echeno que tenga sopas y solomillo como cachorro manituerto.

Créeme que no está la perfección en tener vara y medida de pescuezo, y el que no pueda llerar que tenga suegra ó que parta cebolla.

Nadie olvide que prestar al enemigo es ganarlo y prestar al amigo es perderlo.

Añádese a todo esto las tres grandes máximas de la vida honesta de antaño, en aquellas edades en que se consideraron lícitos y reconstativos comer la sopa boba y correr la tuna: Tuyo ó ajeno no te acuestes sin dinero; allá donde fueres sé tú el que debieres; y cobra y no pagues que somos mortales.

Mas ahora caigo en que descarrile y que como el Dante *in mezzo d'il camín de la mia vita* no sé que senda seguir.

Porque pasar del constipado del Rey y de sus estudios de estrategia a la triste realidad de la vida hampona, resulta excesiva democracia ó condenable pecadora licencia. De las dos sirtes huyo como del diablo.

Pero en fin, el Rey de España está bueno, que es lo importante. Dato le parece que no es poco merecer un perro fiaco.

Y con esta buena noticia termino la crónica y firmo, dejando encerrados entre la Mosa y el Rin, las mentiras de la guerra. Salve.

SOMNIATOR

Madrid, de Octubre, de 1914.

LAS FLORES DE LA GUERRA

**Caricaturas sin líneas**

¿Cuántas veces mi abuelo me informó terminantemente que él no era más que un instrumento en las manos del Señor!...

(Fragmento de la célebre carta escrita por Guillermo II al almirante Hollmann.)

*Wagner enseña a Beethoven.* Wagner y Beethoven se encontraron en el Olimpo—donde por cierto estaban como Heine en París ó en Inglaterra en el agua—y hablaron largamente de los sucesos que ocurrían por entonces a su Raza.

Wagner.—Beethoven. ¿Qué te parece ese modo de guerrear?

Beethoven.—Una fuga de fusas. El amigo Bach sabe de eso.

Wagner.—Yo estoy asombrado y orgulloso. Esa guerra es hija de un cerebro. Está en mis libros sobre ópera y drama, está en la música de mis Nibelungos, la concebí yo.

Beethoven.—¿Cómo?... ¿Quieres enviar a la tierra un nuevo drama musical, un más allá de Parsifal?...

Wagner.—Oh, genio de los genios, no comprendes. No soy yo quien enviaré a la tierra obra alguna, es la tierra quien me envía como la mayor ofrenda esa guerra prodigiosa. ¿No oyes? ¡Ah, no, sorde sublime, tú no oyes... si oyeras, te estremecerías de asombro, tú que dedicaste a Napoleón una de tus sinfonías impercederas...!

Beethoven.—¿Ha aparecido en la tierra un nuevo Napoleón?

Wagner.—¡Ua!... ¡¡ Dos millones de los Bonapartes luchan allá abajo.

Beethoven.—¡Oh Tierra desgraciada, eternamente imbécil!

Wagner.—Divagas, Luigni, cada soldado es un actor y sabe su papel prodigiosamente. Avanzan á compás, en tiempos distintos, tienen sus Peitmotivos y, combinándoles, conciertan batallas estapendas. En sus cañones hay una orquesta digna de Bayreuth, desde la ametralladora Taxim, al Horvitzter, al mortero de 42!... Cada batalla es una representación de mi Tetralogía, una imponente amplificación de personajes, decoraciones, motivos y almas... Si-fredo va con ellos. ¡Oh, Luis de Babiera, tú que te extasiabas al oír sobre la cima de aquel monte mi canto á la estrella de la tarde, si oyeras ahora repetir esa canción á millares de cantores, á millones de fusiles, á centenares de cañones!

Beethoven.—Deben de armar una gritería infernal.

Wagner.—Son sublimes. Mis notas guerrearán del mismo modo con las hordas groseras hasta conmovérlas, hasta reducirlas. Había en mi cabeza ese Estado Mayor alemán que parece haber brotado de ella. Todo estaba previsto en mi plan. Vencí porque yo mismo hice mi teatro, mis actores, mi música, mi letra, mi orquesta, mi público. Así se guerrea hoy. ¡La guerra wagneriana! ¡era la última corona de la tierra que me faltaba!

Beethoven.—Tú eres grande, Ricardo, cantando el amor...

Wagner.—¡Ah, si oyeras, Luigni, si oyeras!...

EUGENIO NOEL

Dres. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barriónuevo, 9

**Accidente del trabajo**

**Un joven pierde un brazo**

Como a las diez y media de la noche de ayer, ocurrió un desgraciado suceso en la fábrica de mantas que la señora Viuda de Ortega y Saazo tiene establecida en el Prado de la Lana.

Los grandes pedidos que de Francia é Inglaterra se ha hecho a los fabricantes de esta capital, les ha obligado a tener dos turnos de obreros, unos que trabajan de día y otros de noche.

En la de ayer tocaba el turno entre otros al joven de 18 años Alberto Aguado Revilla, que se hallaba ocupado en la preparación de lana para la máquina tritaradora, y sin que hayan podido averiguarse las causas, pues ni el mismo muchacho las sabe explicar, fué cogido por una correa de transmisión produciéndole la total separación del brazo derecho en su tercio medio.

A los gritos del obrero, acudieron en su auxilio uno de los hijos de la dueña de la fábrica y los compañeros que se hallaban más próximos, encontrando al Alberto que daba maestras de gran serenidad y sin dar importancia al grave suceso de que había sido víctima.

Sin pérdida de momento le trasladaron á su domicilio, corral del Lunar, número 2, á donde acudió el médico señor Guzmán, que lo es de la Sociedad «La Previsión» en la que la señora viuda de Ortega y Saazo, tiene asegurados á sus obreros.

El referido médico hizo la cura al infeliz muchacho, el cual la sufrió con gran serenidad, lamentándose de la desgracia que le imposibilitaba para siempre en el trabajo.

El suceso produjo gran sentimiento en los compañeros del Alberto, así como en la dueña de la fábrica y sus hijos, quienes prestaron en los primeros momentos el auxilio que el grave estado del herido requería, habiendo ordenado á la familia que sea atendido con la solici-tud que el caso requiere.

**Por Telégrafo y Teléfono**

Madrid 15

Nota de Dato

Quando terminó el Consejo de ministros el presidente señor Dato dió á los periodistas una nota de lo tratado por el Gobierno en el mismo.

Dice que el día 30 de este mes comenzarán las sesiones de Cortes.

No fueron tratadas las cuestiones relativas a Hacienda porque el ministro de este departamento no estaba presente.

El marqués de Lema dió cuenta de los telegramas recibidos del extranjero.

Estos telegramas no ofrecen nada de particular.

Se aprobaron varios expedientes, entre ellos uno que será sometido a la firma regia en forma de Real decreto sobre la negociación de la firma de ratificación del Tratado entre España y los Estados Unidos acerca de la ereación de una Comisión internacional de investigación para facilitar a los conflictos que puedan surgir entre ambas naciones una pronta y satisfactoria solución si no pueden ser resueltos por medio de un arbitraje ó por la vía diplomática.

**Lo de los estafadores**

Han declarado en el proceso los periodistas citados por el juez y han explicado detalladamente cómo han obtenido las informaciones que han publicado, no aportando ningún detalle más que pudiera tener alguna importancia en el esclarecimiento de los hechos de tan famosa causa.

**Giuliano mejora**

Noticias recibidas de Roma dan cuenta que en la casa del ministro italiano de Negocios Extranjeros se ha puesto una parte en el que se dice que el ilustre enfermo registraba una ligera mejoría.

A últimas horas de la noche, el enfermo se encuentra en un período de lenta agonía.

De la cartera de negocios extranjeros se ha encargado Salandra, Presidente del Consejo.

**Un gran ciclón**

Dicen de París que de Roma han comunicado que ha arrasado un gran ciclón la provincia italiana de Cantazaro, siendo las pérdidas incalculables en los campos y en los poblados y las víctimas numerosísimas.

**Nombramientos**

De Roma dicen que el Papa Benedicto XV ha nombrado secretario de la Congregación del Santo Oficio, al Cardenal Merry del Val y prefecto de la Congregación de Sacramentos al Cardenal Guistini.

**Dimisión del Gobierno portugués**

Telegramas de Lisboa participan que el Gobierno de la República a consecuencia de la situación creada a Portugal ante los requerimientos de Inglaterra que exige el envío de 50.000 portugueses al campo del conflicto, ha presentado la dimisión en pleno todo el Gabinete lusitano, siendo notificada esta resolución al presidente de la República, señor Arriaga.

Esta activa toda clase de trabajos para resolver satisfactoriamente crisis tan inesperada.

**PARADOJAS**

**Nuestro error**

En realidad, yo pienso, sólo hay aquí una crisis: la crisis del miedo. Todo el mundo tiene miedo. ¿Qué va a pasar aquí si esa guerra dura muchos meses, muchos años? Y, sin embargo, esa guerra monstruosa que nuestros corazones debieran lamentar, si fuésemos prácticos pudiera ser el origen de nuestra futura prosperidad. Nunca se presentará para nosotros una ocasión más propicia. Emanciparnos industrialmente ahora que nos dejan el campo libre, que se aflojan los lazos de la tutela extranjera. Esos mercados de Oriente y Extremo Oriente, de Africa, Asia y América, que los grandes países industriales, hoy en guerra, dejan sin proveer, que probablemente después de la guerra y como consecuencia de ella tampoco podrán satisfacer, no podríamos intentar su conquista?

¿Ved lo que hace Italia. Italia no va a la guerra aunque sus intereses políticos, sus intereses patrióticos la llamaban a ella desde los primeros instantes. Pero Italia se resiste, comprendiendo las inmensas ventajas de la neutralidad. Son enormes en el terreno económico si saben aprovecharse. Sobre todo ahora en que los mares están libres ó casi libres. Italia invade los mercados de Oriente; Italia sostiene hoy más que nunca su comercio con los países beligerantes. Yo sé de casas alemanas que ofrecen a sus clientes de España continuar sirviéndolas por intermedación de Italia. Italia y Dinamarca y Holanda y los países escandinavos surten a Alemania y a todos los beligerantes de infinidad de productos que no son contrabando de guerra y aun, probablemente, de algunos que lo son.

Eso podríamos hacer nosotros. Si nos piden mantas y abrigos, toda clase de productos sanitarios y hasta alimentos de todo género si se los podemos proporcionar. Todo cuanto trabajamos no sería bastante a satisfacerles. Pero ¡ay! no sabemos trabajar, no sabemos organizar el trabajo. Los elementos directores y hasta los grandes bancos dieron la señal de un pánico insensato; los grandes y pequeños capitalistas se contagiaron y la crisis del crédito público y particular inmovilizó todas las energías. Nadie osa hacer negocios cuando para hacerlos muy beneficiosos se presenta la mejor ocasión.

Lo más importante para dar salida a nuestra producción agrícola ó industrial, son los medios de transporte, especial-

Consejo en Palacio

Se ha celebrado hoy bajo la presidencia del Rey.

El señor Dato dió cuenta a don Alfonso de la fecha de apertura de las Cortes y de los demás asuntos de orden interior y exterior.

Expuso el Presidente los procedimientos que el actual Gobierno se propone seguir ante los problemas difíciles que se le presentan antes y después del conflicto europeo.

Las Cortes—añadió el señor Dato—funcionarán normalmente, pues así lo hace esperar el patriotismo de todos.

Trató del conflicto europeo deteniéndose con minuciosidad en todos los detalles del curso de la guerra.

Dió cuenta de la muerte del Rey de Rumania y del Cardenal Ferrata.

Habló de la cuestión de Marruecos haciendo resaltar que el general Fernández Silvestre, hacia constar desde Cuesta Colorada de que no ocurría ninguna novedad.

Dijo el Presidente que nada sabía el Gobierno de la interrupción de las líneas radiotelegráficas y que si la hubiera se procedería con energía.

Terminado el Consejo, el Rey firmó un decreto relacionado con las Escuelas de Ingenieros Navales Civiles.

La Reina

Esta continua bien en su estado.

De la Guerra

De Varsovia dicen que los rusos han intentado un ataque contra las fuerzas austriacas y alemanas, sin resultado.

Es oficial la ruptura de Portugal contra los alemanes.

Provisión para los heridos

Comunican de Petrogrado que los Directores de Sanidad rusos confirman que al principio de la guerra tuvieron muchos muertos, pero ahora se ha provisto a cada soldado de un tubo de suero anti-tetánico que se aplican en el momento de estar heridos, salvándose en muchos casos de la muerte.

Medidas de previsión

El Inspector del Servicio aeronáutico francés ha tomado las medidas convenientes para impedir que los aeroplanos alemanes lleguen a París y lancen bombas sobre esta capital.

Ha montado un servicio de escuadrillas de aeroplanos que estarán de servicio constante para salir en persecución de los alemanes tan pronto como desde la torre Eiffel se les anuncie la presencia de uno de éstos.

Conveniencia de regresar a Bélgica

Dicen de Amberes que se ha dirigido a Holanda una invitación para que todos los fugitivos belgas regresen a Amberes, pues de no hacerlo, perderán sus bienes.

Muchos han vuelto ya a la ciudad abriendo sus comercios y continuando sus negocios.

Bombas sobre Ostende

En Ostende se ha notado la presencia de un aeroplano alemán desde el cual el aviador arrojó dos bombas sobre la ciudad.

Los prisioneros rusos

De Rotterdam dicen que los alemanes siguen la construcción de líneas ferreas en cuyos trabajos ocupan a los prisioneros rusos.

Boletín Religioso

Viernes.—San Florentino y San Ambrosio.

**LUIS R. ALONSO**  
FOTÓGRAFO  
Don Sancho, 11 Hay ascensor

LA GUERRA EUROPEA

Intervención de Inglaterra en Bélgica.

La embajada alemana ha facilitado una extensa nota en la que da cuenta de haberse encontrado por los alemanes en el archivo del Estado Mayor belga, en Bruselas, una carpeta que dice «Intervención inglesa en Bélgica».

Contiene un informe, según el cual, el plan de intervención inglesa en Bélgica es de origen británico.

Según este plan, Inglaterra había de mandar cien mil hombres que desembarcarían en Dunkerque. Calais y Boulogne.

En él se consigna que por el momento no se puede contar con Holanda, y que, después de ser destruida la flota alemana, Inglaterra enviará víveres por Amberes a Bélgica.

Declara que el agregado militar inglés en Bélgica proponía la organización de un amplio servicio de espionaje en la provincia alemana del Rin.

Contiene un mapa de concentración militar francesa, deduciéndose que existe un acuerdo franco belga.

También el informe del ministro belga en Berlín hecho en Diciembre de 1911, se refiere a los planes del Estado Mayor belga en defensa de la frontera belgo alemana en caso de guerra entre Alemania y Francia, señalando el peligro del ataque francés a la neutralidad alemana no solo por Luxemburgo, sino también por la frontera común.

La nota termina diciendo que es innegable que el papel de Bélgica es inocente, habiéndose acabado ya para siempre y que la postura hipócrita de Inglaterra, haciendo creer que hace la guerra en defensa del derecho, ha sido desmentada al fin ante el mundo entero.

Todos los servicios de la administración de justicia, están paralizados desde el día 6, pues el presidente y el fiscal han huido a Holanda.

Los alemanes arrojaron sobre la plaza más de 4.000 granadas. El bombardeo fué horroroso en la noche del día 8 al 9, cayendo una verdadera lluvia de metralla sobre la plaza. Los fuertes exteriores quedaron arrasados.

Una bomba fué a caer en la cárcel causando destrozos en el edificio. Los presos golpeaban las puertas de las celdas pidiendo que se les diera libertad.

Las estaciones ferroviarias quedaron destruidas.

Los grandes almacenes de las cuatro estaciones de New England y Tiert quedaron también destruidos.

La última misa, que se celebró en la Catedral fué el martes, día 5, a las diez de la mañana.

El Deán había pasado la noche anterior, juntamente con otro sacerdote, poniendo en salvo los objetos de arte y las riquezas del templo.

Al día siguiente dió la Comunión a los fieles, ayudado por 38 sacerdotes. Los millares de fieles, que llenaban el templo, marcharon después a Holanda.

El Deán, después de consultar con el Cardenal Mercier, abandonó la ciudad y, no pudiendo encontrar un vehículo que le llevara, tuvo que comprar un coche de un caballo por 3.000 francos. En este carruaje se trasladó a Bonger.

Los belgas prendieron fuego a los depósitos de petróleo antes de abandonar la ciudad. Los reflejos de las llamas veíanse desde la frontera holandesa.

Entrada y ocupación de Amberes

Londres.—El periódico «Daily Mail» publica el siguiente relato sobre la entrada de las tropas alemanas en Amberes.

Los alemanes entraron en la plaza el miércoles de la semana anterior al mediodía.

Fuerzas de caballería al frente de las cuales marchaba el Príncipe Augusto Guillermo, cuarto hijo del Kaiser, abrieron la marcha.

Luego precedidos de las músicas, los regimientos en correcta formación desfilaron por las calles en las que había poco público.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la banda municipal en la calle Mayor a las siete de la tarde.

Los chicos de la escuela, Pasodoble, Valverde; Mariuca, Polka, Queipo; Mis sueños, Valses, Waldteuffel; Scena y Marcha, Opera «Aida», Verdi; Pa trulla turca, Sellenik; Marche des amoureux, Pasodoble, Ganne.

En breve darán comienzo en la Academia La Riva (Mayor número 90 al 94, 2.º, derecha), las clases nocturnas de enseñanza mercantil para dependientes de comercio. Honorarios módicos. Horas de matrícula de tres a siete.

Raquitismo se cura con el «Jarabe Hipofosfatos Salud».

Arriendo de pastos

Se arriendan para ganado lanar, los del monte de «Valbuena».

Para tratar con el dueño D. Manuel Polanco, en Santoyo, ó el guarda de la finca.

Grand Hotel UNIVERSAL

Galle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carretas MADRID

Edificio á tres fachadas. En el sitio más céntrico; comercial y á 20 pasos de la Puerta del Sol.

Ascensor, Baños, Coches é intérpretes en las estaciones.

Teléfono 3.790

Pensión desde 7 pesetas

CERDOS

Se venden cuatro superiores, de siete semanas, en el Hotel Samaria.

Ha entrado á tomar parte del Profesorado de la Academia La Riva (Mayor número 90 al 94, 2.º, derecha), el ilustrado licenciado en Filosofía y Letras y Ayudante del Instituto, don Tarsicio Seco.

EN LA ADMINISTRACIÓN DE LOTERIAS N.º 1

á cargo de D.ª Romana Colombres, se han recibido billetes para el sorteo de Navidad, los que mediante el pago de su importe y gastos de correo, se remiten fuera de la capital á quien los desee.

A las señoras

Se encuentra ya en esta capital la acreditada modista de sombreros Marina Gamarra, con los últimos modelos para señoras y niños, permaneciendo unos días en el Hotel Samaria.

MERCADOS

Palencia, 15.—Sigue sin querer llover apareciendo a ratos el cielo cubierto y otros luciendo el sol, notándose frío propio de otoño en las primeras horas de la mañana y por las noches.

A las nueve de la mañana el termómetro marca 10 centígrados.

En cuanto á los precios continúa pagándose á 48 reales la fanega de trigo, 36 centeno, 23 cebada y 15 avena.

Valladolid, 14.—Se han concertado operaciones de 20 vagones trigo en Rioseco a los precios de 49 á 50 reales fanega en aquella estación y según calidad.

La oferta es poco abundante y escasa la demanda.

La plaza ofrece á 52, Cantalapiedra, Medina y Nava del Rey á 51 y Rioseco á 50.

Por el Canal han entrado 200 fanegas á 49'25 y por el Arco 100 á 50'25.

Las ofertas de centeno de la plaza se hacen á 39'50; á 39 en la línea de Avila y á 37'50 en Segovia y Peñafiel. No se conocen operaciones en partidas.

Hay oferta de cebada á 26'50 y compradores por 25.

Se ofrece avena á 17'50 y solo pagan á 16'50.

Rioseco, 14.—El tiempo se hizo frío y con tendencia lluviosa pero hoy está despejado y bueno.

Entraron al mercado 300 fanegas trigo pagándose á 48 50 y 49. Ofrecen partidas á 50. Cebada á 27.

Árvalo, 14.—Han entrado 700 fanegas de trigo vendidas al precio de 48 rs., firme; 60 de centeno á 36, también firme; 200 de cebada á 26 y 27 y 80 de algarrobas colocadas con facilidad á 35. Engarbanos no se han registrado operaciones.

Se han expedido 2 vagones de trigo

para el Norte, 4 para Barcelona y uno para Madrid.

El temporal presenta tendencia de lluvias.

Barcelona, 14.—Se ha vendido trigo de Peñafiel y Roa á 50; Tarsicón á 50'50.

Llegaron 12 vagones trigo, 2 harina, 1 avena, 1 cebada.

mente marítimos. Ahora pagamos nuestra imprevisión, nuestra falta de marina mercante. No tenemos barcos y los extranjeros no llegan. En nuestros puertos se paraliza el tráfico cuando más intenso debiera ser. Ahí, está el servicio del problema. Se ha creado un servicio para los puertos de Inglaterra; hacia falta crearlo con todos los puertos del Mediterráneo e intensificarlo con los de América y de más.

Hacia falta alentar a los españoles en vez de deprimirles. Llegó la hora de trabajar doblemente, pues los que antes trabajaban hoy solo consumen. El Gobierno y la banca debían llamarnos a la esperanza en vez de mostrarnos su pesimismo y sus vacilaciones.

¡Capiteles extranjeros! ¿Para qué los necesitamos? Mientras ellos acudían no otros empleábamos los nuestros en comprar sus papeles de renta. Ese fué nuestro error.

Lo que importa es emplear los que tenemos para producir y trabajar. Ahora ó nunca. Vengan de arriba voces de aliento, afiancen el crédito, y estimulen nuestras energías. Ved lo que hace Italia, donde por múltiples razones, más justificado que en España sería el pesimismo. MAX

NOTICIAS

Salón Novedades

Esta noche sesiones a las siete y media y diez de la noche.

Mañana habrá también dos sesiones a iguales horas, con interesantes películas en color de la casa Pathé y presentándose la eminente diva española, original canzonetista de aires nacionales Elena Fons, con programa completamente variado.

Ayer se reunió en el despacho del señor Gobernador, la Junta de socorros para los repatriados, con el objeto de conocer los acuerdos tomados por la Junta de señoras en su última sesión referentes a los socorros que han de concederse a cada repatriado, los cuales fueron aprobados por unanimidad.

Creemos que muy en breve se procederá al reparto de los ingresos obtenidos en la suscripción, reparto que se hará tan pronto como los Ayuntamientos ingresen el importe de las cantidades recaudadas.

Han sido detenidos por escándalos y pendeñeros, tres sujetos apodados «El Lindo», «El manco» y «El Cedillo».

Pasaron al barmario de la carretera de Valladolid.

El señor Presidente de la Cámara de Comercio é Industria ha recibido de la Compañía de explotación de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España ejemplares de nuevas tarifas que ha puesto a la aprobación, pero que desde luego rijen y afectan al transporte de ganados, vinos comunes, vinagres y uva mosto, maderas por wagon de 8.000 kilos, diferentes cereales, harinas y otros artículos y otra de mercancías varias, todas estas en pequeña velocidad y de gran velocidad para el transporte de encargos y paquetes de menos de 10 kilos, otra para mercancías varias y otra para marisco y pescado fresco.

Al que le interese examinarlas puede hacerlo en las oficinas de la mencionada Cámara, donde se hallan a la disposición del público en general.

En el día de ayer, se declaró un incendio en Herrera de Pisuerga en la casa propiedad de Angel Martín, y gran número de vecindario procedió a sofocarlo, logrando su extinción, sin que haya ocurrido desgracia alguna.

Los Ayuntamientos de Cabañas y Cubillas de Cerrato tienen expuestas al público, las matrículas de industrial y repartimientos de la riqueza rústica para el año 1915.

Asimismo tienen expuestas al público las listas cobratorias de edificios y solares los Ayuntamientos de Dueñas, Boadilla de Rioseco, Cozuelos de Ojeda, Hérmedes de Cerrato, Grijota, San Cebrían de Mudá, Bastillo de la Vega, Becerril de Campos y Villameriel.

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Herrería artística —
- Carpintería de armar —
- = Rejas, balcones, balastrados =
- Muebles.—Altars.
- Fundición artística e industrial

## MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

### “Compañía del Pacífico,”



Servicio de Vapores-Correo

Para HABANA, Colón, Panamá, Callao, Hollendo, Arica, Iquique, Tacopilla, Antofagasta, Taltal, Coquimbo, Valparaiso, Talcahuano, Coronel, Corral y Punta Arenas.

Saldrá del Puerto de Santander el día 27 de Octubre, el magnífico vapor correo de gran porte,

## ESMERALDAS

Admite pasajeros de segunda y tercera clase.  
 Precio de pasaje en tercera clase para Habana, pesetas doscientas cincuenta y seis, incluidos los impuestos.  
 Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasajero.  
 En la Agencia de esta Compañía se facilita impresos a quines lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme con la vigente Ley de Emigración.  
 Para informes en general, dirigirse a sus consignatarios,

### HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Representante en Palencia, D. Mariano Arroye, Avenida de la República Argentina n.º 2; para pasaje de Cámara y carga.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

50 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154



## FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

## ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

## LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

### ¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publica mos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que para él arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECÁNICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECÁNICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una mención en EL DIARIO PALENTINO.

### AMA DE CRÍA

Soltera, de 26 años, leche de 14 meses, desea criar para casa de los padres ó en su casa.  
 Darán razón: calle de Rizarzueta, número 42.

### Maquinaria Agrícola

Seminuevas y muy baratas, vendo Rodillo derios, Esparcedora de abonos «Sol», Desterronadora «Zulueta», Sembradora «Española, arado siete rejas y otros.  
 Antonino Alonso.—Carretera Salamánca, Hotel Villa-Paca, Valladolid.

## Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

## GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Petrol Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlas

## “CANSECOL”

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.

El «CANSECOL» cura el dolor de muelas.

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquier dolor porque no perjudica nunca, se contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS: dos reales

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor,

## HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ

FARMACIA

LA BAÑEZA

### ¡NOVEDAD!

La Zurzidora Mecánica

CON ESTE APARATO

hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzir y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurzidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

### Carbón antracita

7500 calorías, el mejor para calefacción, 40 pesetas toneladas, estación Palencia.

Dirigirse: F. M. Noriega, Madrid, Alcalá, 123.

### SE VENDE

Un cubre semillas, en buen uso; informará, Antonio Rigüero, Avenida de la República Argentina, n.º 6.

### Mulas

Se venden diez de 4 años algunas, otras cerradas, de 7 cuartas y cuatro dedos, y algunas de más alzada.

Se emparejan á prueba, juntas ó separadas.

Darán razón: D. Zenón Centeno, en Marcella.

## Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

### LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LEGGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª 2.ª y 8.ª	Gijón	Madrid	00:08	00:12	
»	1.ª 2.ª y 8.ª	Santander	Madrid	00:18	00:20	
»	1.ª 2.ª y 8.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
»	1.ª 2.ª y 8.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
»	1.ª 2.ª y 8.ª	Madrid	Santander	1:28	1:33	
»	1.ª 2.ª y 8.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Rápido	1.ª	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Miércoles, Viernes, y Domingo.
Mercancías	1.ª 2.ª y 8.ª	Palencia	Madrid é Irún	»	6:55	
Mixto Regular	1.ª 2.ª y 8.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.ª 2.ª y 8.ª	Madrid	Santander	9:04	9:18	
Mercancías	2.ª y 8.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª 2.ª y 8.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª 2.ª y 8.ª	León	Madrid	18:05	18:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.ª 2.ª y 8.ª	Palencia	Venta de Baños		14:39	Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Rápido	1.ª 2.ª	Madrid	Santander	15:03	15:05	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:08	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª 2.ª y 8.ª	Palencia	Venta de Baños		15:21	
Mercancías	1.ª 2.ª y 8.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª 2.ª y 8.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensagerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensagerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22:43	22:51	Martes, Jueves y Domingos.

### LÍNEA DE PALENCIA A VILLALÓN

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LEGGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	» regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Rioseco-Villada		9:40
8	» discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		16:30
2	» regular	1.ª y 2.ª	Rioseco-Villada-Villalón	Palencia	18:42	